

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación



undo

Opini3n.com.bo

LA PATRIA

P3gina SIETE.bo

El D3a

nuevo
Sur
Se habla pero no se rompe

ARIO

eldeberdigital.com

LA PRENSA .com

laRaz3n
EL DIARIO NACIONAL DE BOLIVIA

Los Tiempos.com^{beta}

CONTEG .com

EL M
DIA

Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia registra un nuevo récord de contagios de Covid-19 con más de 9.200 en un día** Bolivia registró un nuevo récord en la pandemia tras reportar 9.242 nuevos contagios de Covid-19 en un día. Hay 76.025 casos activos en el país. Asimismo, el Ministerio de Salud reportó 1.342 recuperados y 47 decesos.
- **Se masifica la vacunación mientras los casos de contagio se multiplican en todo el país** En una sola jornada se aplicaron 138.732 vacunas. Los casos de Covid-19 superan los 9.000 casos por día. Santa Cruz marca un nuevo récord y Cochabamba se acerca a los 1.000
- **Nuevo instructivo dispone validez del certificado de personas vacunadas en el extranjero** Después de registrarse dificultades en las tramitaciones de homologación, el ministro de Salud, Jeyson Auza, dispuso que los certificados de personas vacunadas en el exterior sean válidos para su presentación en instancias que así lo requieran.
- **Alertan de casos de flurona y posible muerte; el Sedes aguarda informe** El infectólogo Carlos Paz asegura que trató a un paciente con influenza y Covid-19 a la vez, pero este no sería el único caso en el departamento. La Gobernación aguarda los datos oficiales para pronunciarse
- **Director de Epidemiología cree que la ‘flurona’ influye en el crecimiento masivo de contagios en Santa Cruz** Armijo anticipa que se multiplicará por ocho la cantidad de médicos desplegados en brigadas en la capital cruceña. Ese departamento superó ayer los 6.000 infectados con Covid-19



- **Cochabamba bordea los mil casos nuevos de Covid-19 en un día** El Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Cochabamba reportó 988 casos nuevos de Covid-19, 176 recuperados y 4 decesos. Esta jornada, 75 laboratorios procesaron 2.352 pruebas.
- **Médicos exigen al Gobierno la reposición de contratos Aisem y cumplir con la declaración de emergencia sanitaria** El Colegio Médico Departamental de Cochabamba exigió al Ministerio de Salud la reposición de los contratos de la Agencia de Infraestructura en Salud y Equipamiento Médico (Aisem) para la atención de los pacientes críticos de Covid-19.
- **Cochabamba: Bloquean en la zona sur en rechazo a los decretos de vacunación** Un grupo de vecinos autoconvocados bloquea la avenida Petrolera, en la zona sur de la ciudad, en rechazo a los decretos supremos 4640 y 4641, que obligan a portar certificado de vacunación contra el Covid-19 o prueba PCR negativa para ingresar a lugares con aglomeración.
- **Santa Cruz marca récord con 6.047 casos nuevos de Covid-19 y reporta 34 decesos** Santa Cruz rompió de nuevo el récord de casos positivos en un día. El Servicio Departamental de Salud (Sedes) cruceño reportó este martes 6.047 nuevos contagios, 824 recuperados y 34 fallecidos.
- **Alcaldía cruceña analizará una cuarentena rígida "para dar una pausa al sector salud"** El secretario municipal de Salud, Roberto Vargas, no descarta la posibilidad de que se ponga en vigencia una cuarentena para cortar la cadena de contagios de Covid-19 y frenar la expansión del virus.



- **Alcaldía cruceña analizará una cuarentena rígida "para dar una pausa al sector salud"** El secretario municipal de Salud, Roberto Vargas, no descarta la posibilidad de que se ponga en vigencia una cuarentena para cortar la cadena de contagios de Covid-19 y frenar la expansión del virus. "Esta mañana (miércoles) nos reuniremos (con el ministro de Salud, Jeyson Auza) para analizar una cuarentena rígida que dé una pausa al sector salud", señaló.
- **Alcaldía frena en seco los anuncios de Carnaval; la prioridad es luchar contra el covid-19** Santa Cruz de la Sierra no está para jolgorios, según un comunicado que fue expuesto desde la municipalidad después de que la Asociación Cruceña de Comparsas Carnavaleras anunciara las primeras 'precas' para el 22 de enero
- **Colapsa el área de terapia intensiva e intermedia para coronavirus en Tarija** La directora del Hospital Regional San Juan de Dios en Tarija, Shirley Cuenca, informó del colapso de las salas de terapia intermedia e intensiva para personas con coronavirus. Dijo que son 19 camas ocupadas en su totalidad en intensiva y 15 en intermedia y existe ya varios pacientes que necesitan ser internados en ambas áreas.



- **Luis Barbery: "Ya no podemos seguir condicionados por la confrontación política que nos divide y nos empobrece"** Luis Barbery, presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), sostuvo que el principal desafío para esta gestión es la de priorizar la agenda económica y productiva sobre la agenda política. Considera que ya no se puede estar condicionados por la confrontación política que divide y empobrece. Remarcó que el sector político debe entender que en este momento es prioritaria la estabilidad y el bienestar de las familias bolivianas afectadas por la crisis que, si no se resuelve, puede generar efectos similares a la pandemia.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- Empresarios y Gobernación acuerdan coordinar planes para reactivar Cochabamba Con el objetivo de impulsar la reactivación económica y transformar el aparato productivo y de servicios de Cochabamba, la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC) y la Gobernación firmaron ayer un convenio marco de Cooperación Interinstitucional.



- **Ministro de Economía habla de 1,1 millones de nuevos empleos en 2021** El ministro de Economía y Finanzas, Marcelo Montenegro, destacó el descenso en la tasa de desempleo porque 1,1 millón de personas volvieron al mercado laboral, expresión —según él— de que la economía ha mejorado; no obstante, el analista Gonzalo Chávez advierte que muchos de esos empleos son en el ámbito informal y de sobrevivencia.
- **Devolución de aportes de las AFP concluye con Bs 1.068 millones entregados a 313.220 asegurados en el país** El proceso de devolución parcial o total de aportes de las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) concluyó este lunes con 313.220 personas beneficiadas y un total de Bs 1.068 millones entregados en todo el país.
- **Sólo el 25% de los habilitados retiró su dinero de las AFP** Sólo uno de cada cuatro habilitados para retirar sus aportes a las administradoras de fondos de pensiones (AFP) recuperó una parte de su dinero gestionado por esas entidades. El plazo para realizar esos retiros feneció anteayer, el lunes.
- **Experto sugiere reducir consumo de gas en termoeléctricas para enviar a Argentina** Bolivia tiene que disminuir el consumo interno de gas natural en las termoeléctricas y con esa reserva cumplir el contrato con Argentina, dijo el docente y analista en hidrocarburos, Francesco Zaratti.
- **Ministerio de Trabajo: Decretos de vacunación no pueden ser causal de despido** El Ministerio de Trabajo ratificó la vigencia de los decretos 4640 y 4641, que disponen la presentación del carnet de vacunación o prueba PCR negativa, sin embargo, aclaró que su aplicación no puede disminuir los derechos laborales y menos una desvinculación.



- **Ministerio de Trabajo amplía vigencia de medidas de bioseguridad hasta junio** El Ministerio de Trabajo emitió una Resolución para ampliar la vigencia de las medidas de bioseguridad en todas las actividades laborales del país hasta junio de 2022. "Debido al comportamiento epidemiológico registrado en las últimas semanas y la declaratoria de Emergencia Nacional, la jornada laboral de ocho horas continuas, el horario de ingreso escalonado, el trabajo a distancia y teletrabajo y las medidas de bioseguridad tienen vigencia plena y obligatoria hasta finales de junio próximo", afirmó la ministra de Trabajo, Verónica Navia, citada en una nota de prensa de la cartera de Estado.
- **Comteco: Sentencias de Elfec son para que Estado eluda "justo precio"** Después de que cinco ejecutivos y un extrabajador de la Empresa de Luz y Fuerza Eléctrica Cochabamba (Elfec) fueron sentenciados a penas de entre 5 y 10 años, por la supuesta compra irregular de acciones de la empresa, el abogado de Comteco, Germán Quiroz, declaró que el Gobierno busca, con ello, iniciar un proceso de anulación de la compra de acciones, para evitar pagar el "justo precio" por la nacionalización de acciones de Elfec, que Comteco compró en 2008.
- **Durante 2021, UNiVida desembolsó unos Bs 100 millones por cobertura del SOAT** De acuerdo con los datos de UNiVida, durante el año pasado, para responder a los 14.000 siniestros de tránsito que generó unos 18.000 afectados, se tuvo que desembolsar alrededor de Bs 100 millones para que el Seguro Obligatorio de Accidentes de Tránsito (SOAT) cubra dichos incidentes.



- **Asambleístas retornan de receso y se dan como tarea indagar ítems fantasma** Este 10 de enero, los asambleístas nacionales retornarán a sus fuentes laborales, luego del receso parlamentario de fin de año establecido en la Constitución Política del Estado.
- **Exministro Siles: El Gobierno debe apostar también a la estabilidad social y política** El exministro Hugo Siles Núñez del Prado sostuvo que uno de los grandes desafíos de Bolivia en este 2022 es que el país pueda alcanzar consensos para garantizar la pacificación. Agregó que el Ejecutivo también debe apostar por la estabilidad social y política.
- **Auza ante pedidos de renuncia: no se trata de decisiones para agradar a ningún sector** El ministro de Salud recordó que la vacuna no es obligatoria, pero los que decidan no vacunarse tienen que garantizar que no son un riesgo para el resto de la población.
- **Hay presión de 4 bloques para el cambio de ministros y el MAS lanza advertencias** Luis Arce enfrenta la presión de al menos cuatro flancos internos del Movimiento Al Socialismo (MAS) que quieren un gabinete renovado. El mandatario todavía analiza hacer ajustes en su entorno, mientras el Pacto de Unidad, dirigentes masistas, legisladores oficialistas y organizaciones alejadas del MAS piden al jefe de Estado el cambio de sus colaboradores.
- **Organizaciones del MAS evaluarán a los ministros el 7 de enero** La Central Obrera Boliviana (COB) y el Pacto de Unidad evaluarán el próximo 7 de enero a los ministros del presidente Luis Arce para sugerir cambios en el gabinete, informó el secretario ejecutivo de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, Gonzalo Quispe.



- **MAS prepara formas para elegir a magistrados; juristas cuestionan** El gobernante Movimiento Al Socialismo (MAS) ha definido el mes de marzo, como el periodo crítico para llevar adelante una “reforma de la justicia”, para lo que prepara una serie de planteamientos.
- **Silva admite que no hay independencia judicial: “Los que nos han perseguido ahora están con la camiseta azul”** Jorge Silva, viceministro del Derecho de los Usuarios y del Consumidor, admitió este miércoles que no existe independencia judicial en el país. Sostiene que muchos de los jueces que en su momento persiguieron a masistas, “ahora están con la camiseta azul”.
- **Iván Lima anuncia «medidas jurídicas» contra antivacunas** El ministro de Justicia, Iván Lima, anunció ayer que se aplicarán “medidas jurídicas” contra quienes presentaron estos días acciones populares y recursos de inconstitucionalidad contra los decretos 4640 y 4641, porque “están plagadas de mentiras y falacias” y se está vulnerando el derecho a la salud de la población.
- **Evalúan cancelar actos del 22 de enero y cabildos por incremento de contagios** El incremento de contagios de coronavirus impacta en la agenda política. El MAS evalúa cancelar los festejos del duodécimo aniversario del Estado Plurinacional y los cívicos postergaron los cabildos previstos para el 15 de enero.
- **El Conade y cívicos volverán a las calles por un ‘censo transparente’** El Comité Nacional de Defensa de la Democracia (Conade) y los cívicos del país anunciaron que volverán a las calles para que se abrogue la ley 1405 del Instituto Nacional de Estadística (INE), que según sus dirigentes coloca al gobierno como juez y parte en la realización Censo nacional de población que se realizará el 22 de noviembre de este año, lo que atentaría contra su credibilidad.



- **¿Quién es García-Sayán, relator de la ONU que llegará a Bolivia?** Fue ministro de Justicia de Perú, donde impulsó la reconstrucción del sistema de justicia. Presidió la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Llegará en febrero.
- **Así cambió Jeanine Áñez: desde la Presidencia hasta los 291 días que lleva en la cárcel** El 13 de noviembre de 2019 la vida de la entonces senadora, Jeanine Áñez, cambiaría para siempre. Ese día fue proclamada como presidenta del Estado, cargo que ejerció por 360 días. El 8 de noviembre de 2020 dejaría ese lugar para que Luis Arce Catacora tome el poder.
- **Policías apelan las bajas por caso del motín policial 2019** Uniformados procesados y sancionados con la baja definitiva de la Policía Boliviana, por el motín policial de noviembre de 2019, aún continúan cumpliendo servicio mientras se resuelven las apelaciones presentadas por sus abogados. La mayoría argumentó que las “pruebas” en su contra -recortes de prensa, videos o fotos de redes sociales- carecen de toda legalidad.
- **Anuncian querrela a CC por quema de TED de Tarija** El expresidente de Tribunal Electoral Departamental (TED) Tarija Gustavo Ávila anunció que presentará una ampliación de denuncia contra miembros de Comunidad Ciudadana (CC) en esa región por la quema de la sede institución en 2019.
- **Apuntan a Sosa por compra de un predio con sobreprecio** El municipio de Santa Cruz está envuelto en un nuevo escándalo de corrupción en la gestión de la exalcaldesa Angélica Sosa. El diputado Rolando Cuellar anunció ayer, según ABI, la investigación y fiscalización del Vertedero Municipal porque se denunció que existe un daño económico de aproximadamente de \$us 10 millones tras la compra de los precios en cinco dólares cuando está en solo dos.



- **Exjefa de protocolo declara en el caso ítems fantasma ante el Ministerio Público**
La exjefa de Protocolo de la Alcaldía de Santa Cruz, Eliane Saavedra, declaró este martes ante la Fiscalía cruceña, luego de haber sido involucrada en el caso ítems fantasma, pero evitó dar declaraciones ante la prensa, argumentando que “el caso está en reserva”.
- **Mery Balcázar se presenta a la Fiscalía, pero postergan su audiencia para el lunes**
Está acusada de facilitar la apertura de cuentas en una entidad financiera a los funcionarios de la Alcaldía. Su esposo se encuentra con detención en Palmasola
- **Publicidad fantasma: Camacho reitera denuncia contra Costas** Se activa la investigación por el presunto desvío de Bs 700.000 a la publicidad de Demócratas cuando el dinero estaba destinado a la campaña de prevención contra la COVID-19.
- **Fiscalía ordena la aprehensión de Albarracín y su defensa cuestiona porque está pendiente test de ADN** La Fiscalía de La Paz emitió una orden de aprehensión del exrector de la Universidad Mayor de San Andrés, Waldo Albarracín, por el presunto delito de "abandona de mujer embarazada". La defensa cuestionó el mandamiento cuando de por medio existe un proceso para realizar un test de ADN que sigue pendiente.



- **Riesgos que pueden amenazar la recuperación** La mayoría de los informes y análisis económicos sobre los resultados de la Gestión concluida señalan que hemos logrado un importante avance en la recuperación económica del país, siendo las estadísticas oficiales similares a las cifras publicadas por organismos económicos internacionales. En resumen un crecimiento del PIB cercano al 6%, un superávit comercial mayor a 1.500 millones de dólares, inversión pública de 2.000 millones de dólares, reducción de la tasa de desempleo urbano del 11% al 5%, inflación anual acumulada menor al 1% y un aumento de los ingresos fiscales del 15%, han marcado el inicio de la recuperación de forma importante pero no suficiente, pudiendo haber sido mayor y mejor de ajustarse ciertas variables y de establecer mayores políticas de consenso.
- **La sustitución de importaciones y la crisis de los 80** La crisis de los años 80 tuvo su origen una década antes y, paradójicamente, en el periodo de mayor bonanza económica; tuvimos la mayor magnitud de excedente económico, que pudo ser utilizado para cambiar el patrón de acumulación. El régimen de Banzer lo despilfarró, desaprovechando la oportunidad, y nos llevó a la catástrofe.
- **Bolivia y el fin de la pandemia en 2022** A inicios de la pandemia, diferentes autores sugerían que fruto de la misma iba a generarse un 'nuevo ser humano'. Se trataba, como quedó demostrado, de un deseo. Así las cosas, es prudente observar datos, tendencias y fechas ya establecidas para estar preparados y enfrentar los principales desafíos para el 2022. ¿Qué desafíos hay en lo social? Veamos:
- **Colapso, ineficiencia y burocracia en salud** Santa Cruz está viviendo días dramáticos con inmensas colas para hacerse pruebas de Covid, para colocarse la vacuna, para acceder a los servicios médicos, para tramitar una baja médica y hasta para comprar medicamentos en las farmacias.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia